



Entregan títulos de dominio a comunidades de Cucao-Huillinco

César Cárdenas Ruiz
 cronica@laestrellachilo.cl

La iniciativa corresponde al inicio de un proceso en que cerca de 160 familias se verán beneficiadas con esta formalización de sus terrenos en Chonchi.

En el marco del proceso de adquisición y entrega de tierras a las familias originarias, impulsado por la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (Conadi), comunidades ancestrales de Leuquetro de la cuenca del lago Huillinco-Cucao, fueron beneficiadas la cesión de títulos de dominio, traducido en 15 de un total de 160, aproximadamente.

La actividad que tuvo lugar recientemente en dependencias de la sede social de Cucao, se realizó en el marco del programa Saneamiento de la Propiedad Indígena para Certidumbre Jurídica, Región de Los Lagos.

Al respecto, el delegado presidencial provincial, Marcelo Malagueño, comentó que "este es el principio del cumplimiento de los compromisos adquiridos en esta mesa territorial con las comunidades de Huillinco y Cucao, y en una primera etapa empezamos a entregar estos títulos de dominio; 15 de un total de más de 150 y esto va a permitir a las comunidades poder continuar adquiriendo nuevos beneficios, por ejemplo los subsidios de vivienda".

Igualmente, el personal detalló que esta formalización "es parte de lo que la misma mesa ha estado solicitando durante este año, casi un año y medio están participando los servicios que las comunidades han solicitado que estuvieran acá".

Por su parte, el dirigente Juan Carlos Luna, manifestó que "estamos contentos porque empiezan a salir los frutos del trabajo después de un año de la instalación formal de la mesa territorial de la cuenca del lago Huillinco. Se empiezan a ver los resultados hoy día, la satisfacción de los comuneros de las comunidades de Leuquetro que les entregan sus títulos, con la implementa-



FOTOS: CARLOS NITRIHUAL

LAS FAMILIAS RECIBIERON RECIENTEMENTE SUS CERTIFICACIONES QUE LES PERMITIRÁN OPTAR A BENEFICIOS ESTATALES.



LAS COMUNIDADES ORGANIZADAS VALORARON EL AVANCE DE ESTA MESA TERRITORIAL.

ción de los planes de manejo y muchos títulos que vienen más por detrás de los diferentes programas de cada servicio".

Añadió que lo anterior "significa que estamos avanzando, estamos dando pie firme a lo que es la unidad, primero que nada del territorio y al desarrollo de las comunidades que pertenecen a esta mesa".

CONADI

Marcela Urbano, directora regional de Conadi en Los Lagos, expresó que "los resultados de este proceso de participación del año 2023, cuando se comenzó

el trabajo con esta mesa territorial de las comunidades indígenas del territorio de Huillinco-Cucao fue muy exitoso, se avanzó mucho en gestionar distintas necesidades que las comunidades tenían y este año la idea es darle continuidad".

En este contexto, la personera agregó que "también se ha dispuesto de los recursos necesarios a través de un convenio con la Municipalidad de Chonchi, para que esta mesa siga funcionando y de esta manera se han incorporados en coordinación todos los servicios públicos que

se requieren".

Desde el consistorio chonchino, Catherine Schulbach, encargada de la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco), señaló que este es el "segundo año que tenemos la mesa territorial, gracias al convenio que nos brinda la Conadi, a través de la directora regional Marcela Urbano, y más que nada con hartó optimismo porque la evaluación del año pasado fue positiva, por lo tanto igual queremos que este año las evaluaciones sean más positivas. Queremos agradecer la presencia de los servicios que de

una u otra manera se han comprometido al 100% con la comuna de Chonchi".

CONAF

Finalmente, la jefa provincial de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), Claudia Guineo, explicó que "nosotros estamos participando desde el inicio de la mesa territorial costa de Chonchi, hemos venido a diversas instancias, reuniones. Hemos tomado ciertos compromisos con la mesa también y en el marco de aquello venimos a presentar los avances de los acuerdos tomados en reuniones pasadas, que tienen que ver principalmente con el avance de un convenio que se firmó entre Conadi y Conaf".

Detalló la profesional que la "Conadi traspasó recursos financieros a la Corporación Nacional Forestal, para que nosotros podamos asistir técnicamente con planes de manejo a propietarios de las diferentes comunidades indígenas de aquí del territorio y que conforman parte de esta mesa".